

Los premios a los mejores temas libres se otorgaron como sigue:

PREMIO DE MEDICINA, Dr. CARLOS DURAN C.—Correspondió a los doctores: Rodolfo Vinocour G., y Luis Montalto C., por su trabajo "Valoración de la Sepsis Urinaria en los Enfermos Hipertensos. Frecuencia de Pielonefritis en Nuestro Medio".

PREMIO DE CIRUGIA, Dr. RICARDO MORENO C.—Dos trabajos en cirugía fueron premiados; el de los doctores Manuel Aguilar B., Carlos M. Prada D., y Carlos Cabezas C., titulado "Histerectomía Total versus Histerectomía Subtotal en Nuestro Medio", y el de los doctores Longino Soto P., Fernando Urbina S., y Alfredo Lara S., titulado "Sección y Ligadura de Bronquio en la Tuberculosis Pulmonar Avanzada".

PREMIO DE INVESTIGACION CLINICA, Dr. CLODOMIRO PICADO TWAIGHT.—Correspondió a los doctores: Mario Miranda G., Jorge Salas C., y Alvaro Fernández S., por el trabajo titulado "Estudios Clínicos sobre Pacientes con Desnutrición Crónica, Anemia y Parasitosis Intestinal".

Debe felicitarse a la Junta de Gobierno del Colegio de Médicos y Cirujanos, —presidida por el Dr. Fernando Coto Chacón, a la Comisión Organizadora del Congreso y su Coordinador, Dr. Claudio Orlich C., y al Cuerpo Médico Nacional por el éxito de este Congreso.

Segundo Congreso Centroamericano de Cardiología

Se celebró conjuntamente con el XXIX Congreso Médico Nacional de Costa Rica, de los días 25 al 28 de Noviembre de 1959, con sede en el Hospital Antituberculoso.

Asistieron distinguidos cardiólogos de Centroamérica y Panamá contribuyendo al realce del evento con importantes trabajos originales de la especialidad.

Como invitados de honor, nos honraron con su presencia los doctores Ignacio Chávez y Henry Swan.

El Dr. Ignacio Chávez, Director del Instituto Nacional de Cardiología de México, tuvo a cargo el discurso de la Sesión Inaugural, en representación de los invitados de honor. Además disertó sobre el "Nacimiento y evolución de la Cardiología" y "La Prevención de la Fiebre Reumática. Los primeros resultados".

El Dr. Henry Swan, Profesor y Jefe del Departamento de Cirugía de la Universidad de Colorado, presentó dos importantes conferencias: "El uso combinado de la perfusión e hipotermia para la cirugía abierta del corazón" y "Defectos septales auriculares y estenosis pulmonar". El doctor Swan realizó por primera vez en nuestro medio —con la colaboración del Dr. Robert Virtue, Profesor y Jefe del Departamento de Anestesiología de la Universidad de Colo-

rado y distinguidos cirujanos costarricenses—, la corrección quirúrgica de una comunicación interauricular y desembocadura anómala de venas pulmonares, empleando el método de perfusión e hipotermia en la cirugía abierta del corazón.

Se hicieron las siguientes conclusiones y recomendaciones:

CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

1. En vista de la importancia trascendental que para la Cardiología Centroamericana reviste el discurso pronunciado por el Profesor Ignacio Chávez en la Sesión Inaugural del Congreso, la Sociedad Centroamericana de Cardiología, reunida en Asamblea General, recomienda a todos sus miembros meditar detenidamente y difundir los conceptos contenidos en dicho discurso, editarlo como publicación de la Sociedad y tratar de que los Gobiernos de nuestros países y en especial las autoridades de Salud Pública y Universitarias, atiendan el llamado que en bien de la Colectividad Centroamericana hace en su mensaje el Maestro Chávez.

2. Considerando la importancia del problema de la desnutrición en Centro América, se recomienda el estudio de sus implicaciones cardiovasculares como tema oficial para el próximo Congreso Centroamericano y la Sociedad hace suya la sugestión del Maestro Ignacio Chávez en el sentido de presentar este estudio como contribución de la Sociedad Centroamericana al IV Congreso Mundial de Cardiología a celebrarse en México en 1962.

3. Se recomienda como tema del próximo Congreso el Estudio de la Cardiopatía Chagásica en Centro América.

4. Propugnar por un mayor intercambio y estrecha colaboración entre los miembros de los distintos países Centroamericanos.

El Segundo Congreso Centroamericano de Cardiología pudo realizarse gracias a la colaboración del Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica, Instituciones Oficiales y casas patrocinadoras.

Merece especial mención el apoyo desinteresado del Gobierno de Costa Rica, encabezado por el Sr. Presidente de la República, Lic. Mario Echandi Jiménez y del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Alfredo Vargas Fernández.

El Tercer Congreso Centroamericano de Cardiología se celebrará en El Salvador en 1961, bajo la dirección de la actual Presidenta de la Sociedad Centroamericana de Cardiología, Dra. Ma. Isabel Rodríguez.

Dr. ALVARO AGUILAR PERALTA